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Acta Sesión Extraordinaria Nº22-2023 

Acta de la Sesión Extraordinaria número veintidós del dos mil veintitrés, a las 

diecinueve horas con cuatro minutos, celebrada por el Concejo Municipal del Cantón 

de Goicoechea, el jueves veintiuno de setiembre del dos mil veintitrés, en la Escuela 

José Cubero Muñoz. -----------------------

1. Presidente: Fernando Chavarría Quirós.---------------

2. Vicepresidente: Carlos Andrés Calderón Zúñiga. ------------

3. Regidores Propietarios: Carlos Luis Murillo Rodríguez, Xinia Vargas Corrales, 

Lilliam Guerrero Vásquez, Lorena Miranda Carballo, Ángel Rodolfo Muñoz Valverde 

y William Rodríguez Román.--------------------

4. Regidores Suplentes: William Báez Herrera, Andrea Chaves Calderón, Manuel 

Vindas Duran, Melissa Valdivia Zúñiga y Gustavo Brade Salazar.-------

5. Síndicos Propietarios: Carlos Alfaro Marín, Anabelle Gómez Mora, David Tenorio 

Rojas, Ana Lucía Mora Elizondo e Iris Vargas Soto.------------

6. Síndicos Suplentes: Luz Bonilla Madrigal y Luis Barrantes Guerrero.-----

7. Alcalde/Alcaldesa: Sra. Irene Campos Jiménez. ------------

8. Secretario/A: Licda. Yoselyn Mora Calderón, Departamento de Secretaría 

Municipal.---------------------------

9. Ausentes: Regidora Propietaria Carolina Arauz Durán, Regidores Suplentes Nicole 

Mesén Sojo, Max Rojas Maykall, José Domínguez Montenegro y Lía Muñoz 

Valverde, Síndicos Propietario Kevin Mora Méndez y Andrea Valerio Montero, 

Síndicos Suplentes Christian Brenes Ramírez y Álvaro Jiménez Leiva. -----

10. Asistentes por lnvitación:--------------------
ARTÍCULO l. ________________________________________________ , __ _ 

Orden del día. ------------------------
ORACIÓN _____________________________________ , ______________ , ___________ _ 

ENTRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL ________________ , _________________ _ 

ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN-----·-----------------

ACTO CULTURAL---- ----------------------
RECONOCIMIENTO AL TRABAJO SINEM. ----------------------------
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PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE MATA DE PLATANO HASTA POR 

15 MINUTOS.------------------------------ ---------------------
PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO MATA DE PLATANO 45 
MINUTOS. __________________________________ , _________ , _______________________ _ 

RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS DEL 

DISTRITO MATA DE PLATANO 10 MINUTOS, MÁS 3 MINUTOS PALABRA A 

UNA PERSONA DEL CONCEJO _____ , _______________________ , __________ _ 

PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS.-

PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS.-------------

PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.--

REFRIGERIO.-------------------- ·------------------- ----------
Cuestión de orden _____________ , ________________ , ____________ , __ _ 

El Presidente del Concejo Municipal expresa, buenas noches miembros del 

Concejo Municipal, Regidores, Regidoras, Síndicos y Sindicas, Concejo de Distrito 

bienvenidos, a la Banda SINEM, al público que nos acompaña, a la Alcaldía 

Municipal, a la Secretaría que nos acompaña, funcionarios municipales, al ser las 

siete y cuatro damos inicio a la Sesión Extraordinaria 22-2023, jueves 21 de 

setiembre 2023, orden del día, vamos a iniciar con la oración a cargo del Síndico 

David, nos disponemos por favor.------------------

ARTÍCULO 11-------------------

ENTRADA PABELLÓN Y ESCUDO MUNICIPAL.-----------------·-------------

EI Presidente del Concejo Municipal expresa, nos mantenemos en pie para 

recibir el Pabellón y el Escudo Municipal.---------------

ARTÍCULO 111--------------------

ENTONACIÓN HIMNO NACIONAL Y HIMNO DEL CANTÓN.----·-----------

EI Presidente del Concejo Municipal señala, con el mismo respeto vamos a 

entonar el himno Nacional y el himno del Cantón.-------------
ARTÍCULO IV ______________________ , ____________ , _______________________ _ 

ACTO CULTURAL ----------------------·------------·------------------·---

---------------------- ---------- --------------------
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El Presidente del Concejo Municipal señala, a continuación, el acto cultural a 

cargo de SINEM, puede iniciar maestro.----------------

El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, maestro gracias por deleitarnos 

con esta sinfónica, esta orquesta tan preparada con chicos, que como vimos son de 

todas las edades que practican, los felicito.---------------
ARTICULO V _____________ , _______________________________________ , 

RECONOCIMIENTO AL TRABAJO SINEM. ----------------------------·---------------

El Presidente del Concejo Municipal expresa, y por ende, continuando me 

gustaría hacerle un reconocimiento a SINEM, maestro si nos puede acompañar aquí 

a la tarima y la compañera Andrea Chaves la encargo de este acto compañera. -----

La Regidora Suplente Andrea Chaves Calderón indica, para este Concejo 

Municipal en especial a la Comisión de Menciones Honorificas y los compañeros 

proponentes de esta moción que fue declaratoria de interés cultural, es realmente un 

gran orgullo para nosotros darles este reconocimiento pero también bueno, 

muchísimas gracias por venir esta noche, agradecerles por este espacio, por esta 

música, como no emocionarse de verlos a ustedes chicos de diferentes edades que 

representan a un cantón que tiene muchísimas aspiraciones y muchos deseos de 

participar en diferentes actividades y de crecer a nivel cultural y a nivel de la música, 

este Concejo Municipal ha hecho un gran esfuerzo y las diferentes Fracciones que 

estamos aquí representadas por lograr tener diferentes miembros en la galería tanto 

de menciones como Hijos Predilectos, Ciudadanos Distinguidos y bueno como 

ustedes que también representan muchísimo el trabajo que se hace en el rescate de 

chicos, el apoyo de muchísimas formas para que ustedes estén el día de hoy aquí, 

para nosotros y para los compañeros proponentes es un orgullo que esta noche 

podamos darle este reconocimiento, también quisiera agradecer al compañero 

Gustavo Brade que refiere también tuvo que ver con el inicio de esta banda y de este 

trabajo tan importante a nivel de este distrito, quisiera darle un espacio a mi 

compañero Carlos Calderón para que se refiera como proponente de la moción. ----
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1 El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga expresa, es un placer para 

2 nosotros estar hoy acá, los galardonados son ustedes, esta declaratoria de interés 

3 cultural en el cantón de Goicoechea es más que merecida, las pruebas son 

4 muchísimas y nosotros estamos muy orgullosos y orgullosas de que ustedes sean 

5 parte de esto, la Municipalidad de Goicoechea tiene el deber de reconocer todo este 

6 tipo de proyectos culturales que se desarrollan durante muchos años y se sostiene 

7 durante muchísimos años también, ustedes son ejemplo de eso, son ejemplo de que 

8 nos van a representar a nivel internacional también y eso es un orgullo para este 

9 cantón, así que como proponente y agradezco también al Concejo Municipal por la 

1 O aprobación correspondiente de esta declaratoria hoy podemos decir que SINEM de 

11 Mata de Plátano, la Orquesta, son declarados de interés cultural de la Municipalidad 

12 de Goicoechea, así que muchísimas gracias por todo su trabajo.-------

13 La Regidora Suplente Andrea Chaves Calderón manifiesta, la compañera Luz 

14 y el compañero Don Luis le van hacer entrega del reconocimiento de declaratoria, 

15 también quisiéramos contarles que les trajimos un recuerdo a cada uno de ustedes 

16 a cada uno de los miembros una botella para que nos recuerden, también a la salida 

17 van a contar con un refrigerio, pero bueno quisiera que nos dijeras unas palabras. --

18 El señor Alberto Portuguez Guillen, Director Escuela SINEM Mata de Plátano 

19 señala, de parte de la comunidad SINEM de Mata de Plátano es una comunidad 

20 que representa 16 profesores, 170 estudiantes y 170 familias que hacen un 

21 esfuerzo muy grande por estudiar música a la par de estudiar en sus escuelas, en 

22 sus colegios, universidades, sus trabajos, entonces es un reconocimiento no solo 

23 para nuestra escuela así como una organización física si no para el esfuerzo de 

24 más de 170 familias que mantienen vivo el SINEM de Mata de Plátano y esto es 

25 por ellos que están aquí, por las familias del SINEM, entonces muchas gracias. ---

26 La Regidora Suplente Andrea Chaves Calderón indica, vamos a leer el 

27 reconocimiento dice " Declaratoria de Interés Cultual SINEM, la música siempre 

28 será libertad para el alma, Municipalidad de Goicoechea, Setiembre 2023, 

29 muchísimas gracias y buenas noches. ----------------

30 
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El Presidente del Concejo Municipal expresa, compañeros vamos hacer un 

receso hasta por diez minutos los chicos del SINEM van a desalojar la sala, por 

favor le voy a pedir a las personas que están atrás que acerquen su silla un poco 

más para estar más cercanos, a los del SINEM les indico que, en la parte de afuera, 

en la entrada se les va entregar un refrigerio, gracias por todo y vamos entrar en un 

receso por diez minutos para hacer ese acomodo por favor muchas gracias.--
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AI ser las diecinueve horas con treinta y seis minutos el Presidente del 

Concejo Municipal da un receso por diez minutos.------------

ARTÍCULO VI ----------------,-------------,·--------------,·----------------

PALABRAS DEL CONCEJO DE DISTRITO DE MATA DE PLÁTANO HASTA POR 

15 MINUTOS.------------------,----------------------------------

El Síndico Propietario David Tenorio Rojas indica, dos cositas muy breves 

antes de hacer referencia a una corta presentación que traigo, es indicar que los 

compañeros Nicole, Kevin, y Priscilla no están, obviamente nos hacen falta, de igual 

manera me gustaría privilegiar también, digo hacer hincapié a todo lo que es la 

promoción a la cultura, el arte, al lado, , al final esta doña Flora Castro y Noe Leiva 

ambos son artistas, escultores, pintores, démosle un aplauso a esta pareja de 

compañeros, quería compartir el concepto de desarrollo comunal, es un proceso 

educativo destinado a conseguir cambios cualitativos en las actitudes y 

comportamientos de la población, es una técnica de acción social, por ese motivo 

necesita la intervención, la intervención o colaboración de agentes con un cierto 

24 grado de especialización, este concepto tiene mucho rato de estar 

25 implementándose en nuestro país, en algún momento tuvimos que ver con 

26 DINADECO y definitivamente cuando hacíamos la oración decíamos que le damos 

27 gracias a Dios por el derecho a la vida, el derecho a la libertad y el derecho a la 

28 búsqueda de la felicidad, esa búsqueda aunque el ser humano es un eterno 

29 insatisfecho, pero es nuestro deber querer que desde las instituciones, desde las 

30 organizaciones podamos hacer realidad este concepto de desarrollo comunal, 
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1 como bien lo dice es un asunto social, es un asunto que no es tan así cuantitativo, 

2 es cualitativo, es también recoger ese espíritu de colaboración y además es 

3 necesario que nos acerquemos a las comunidades para hacer esta acción social, 

4 convertirnos en agentes de cambio, cambio hacia eso mismo, que hoy hemos sido 

5 testigos verdad oculares, presenciales, de lo que le puede hacer con la música, con 

6 esta arte, entonces en esa línea también está especialización, entonces no es un 

7 asunto de venir y de meramente pasar, es un asunto de acompañar a las 

8 organizaciones, pero identificando aquella gente que efectivamente quiere 

9 desarrollarse y un desarrollo comunal, nosotros dentro del trabajo en el campo que 

1 O asumimos prácticamente este año, como a mediados de enero ante la renuncia de 

11 la Dra. Priscilla, veníamos haciendo algunas cosas, acompañando el proceso, a 

12 través de una escuela de líderes comunales, ubicamos alrededor de 40 

13 organizaciones, algunas asociaciones de una ley y otras de la otra, también unos 

14 comités pero también fuimos encontrando otras comunidades que estaban ahí 

15 ausentes, a veces no había quien tratara de convocar a la comunidad y 

16 organizarse, porque esa es la herramienta, la organización para poder hacer ese 

17 desarrollo comunal, al irse doña Priscilla entonces eso nos sirvió para poder juntar 

18 un grupo de líderes que hace rato vienen haciendo eso y por eso decimos así, que 

19 en el trabajo de campo priorizamos la unidad sobre la discordia política 

20 construyendo un espacio de encuentro de las fuerzas vivas y comités, asociaciones 

21 ofreciendo un verdadero rayo de esperanza para el futuro de este cuarto distrito del 

22 Cantón de Goicoechea, gestando un plan de desarrollo integral y sostenible, en eso 

23 hemos invertido bastante de nuestro tiempo, también los recursos, si un Concejo 

24 de Distrito y hacer una rendición de cuentas pero de antemano creo que es 

25 importante gestionar el conocimiento, gestionar las habilidades, ubicar aquella 

26 gente que efectivamente quiere servir, las iglesias, o la religión verdad hace mucho 

27 hincapié en la proclamación, también en el testimonio y también en lo que es el 

28 servicio, entonces creo que esa espiritualidad tratamos de apropiamos y nos hemos 

29 apuntado alrededor de 26 a 30 líderes, de los más viejos a los más jóvenes, los 

30 fuimos identificando a través talleres, juntamos a 3, 4, hasta 5 asociaciones o 
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1 grupos, los directivos y conversamos sobre la organización comunitaria y fuimos 

2 quizá tratando de ponerlo por encima de muchas divisiones, la religión hace 

3 muchas divisiones, la política peor, el futbol yo sé que todos somos morados, no 

4 hay problema, pero en si empezamos a compartir algunos viejos lideres o lideresas, 

5 algunos creen que nacieron para eso o eso es su mandato, el mandato divino 

6 municipal y a veces han asumido un rol, como adueñarse de, de los salones 

7 comunales, de los espacios, y pleitos, muchos pleitos a veces, entonces hay ahí 

8 una confusión, eso no es servicio, mucho menos testimonio digamos que cristiano, 

9 entonces nosotros necesitamos efectivamente crear esa consciencia social, esa 

1 O autocritica moral y eso gracias o se logra gracias a la educación, a la educación, 

11 entonces creo que es importante que el Gobierno Local, la municipalidad pueda 

12 replantear un poco su razón de ser, acompañando a las comunidades en los 

13 distritos, a través de los Concejos de Distrito aunque es un mero ente político, 

14 nosotros no tenemos cedula jurídica, no manejamos dineros, eso lo maneja el 

15 Concejo Municipal y los departamentos de la institución pero en este trabajo que 

16 uno u otro recibe una mínima comisión, el resto es puro voluntariado, entonces creo 

17 que hemos logrado acertar juntándonos yo creo que más de quince veces en todo 

18 este año, tratando de hablar sobre el plan de desarrollo integral para este distrito, 

19 sí nos hemos nutrido de la experiencia y el acompañamiento de grupos del TCU de 

20 la UCR, hemos logrado hacer revisiones bibliográficas sobre diez o más ejes 

21 temáticos, sobre turismo urbano, sobre la gerontología social, sobre la promoción 

22 de cultura y el arte, entre otros temas, luego nos dimos cuenta que efectivamente 

23 este distrito, es un distrito del agua, es impresionante el montón de nacientes lo 

24 que tenemos pero mucho de ello se desperdicia, bueno acueductos pareciera que 

25 no tiene mucha voluntad porque el Gobierno le quito un dinero hace poco, mucho 

26 dinero que estaba destinado para investigar precisamente eso, esas nacientes, al 

27 final de cuentas hace poquito el 09 hicimos un foro, un foro sobre el agua que es 

28 vida, ahí juntamos a una brasilera geóloga hablando sobre el tema de la ecología 

29 integral, trajimos a otra compañera geóloga y otro compañero biólogo para hablarle 

30 sobre el suelo, subsuelo, en ese sentido logramos hacer consciencia y una 
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1 declaratoria sobre el agua, y esperamos sobre eso tratar de comercializar, digo 

2 tratar de organizar un poco más esa esperanza, finalmente quiero señalar una frase 

3 de uno de nuestros mentores que aquí está, lo que hace diferente a cualquier plan 

4 de desarrollo son los agentes que lo impulsan y sus intenciones, el arquitecto 

5 Francisco Castillo, que en algún momento espero que participe de esta sesión, 

6 entonces como pueden ver cuando hay política verdad que es un ejercicio 

7 importante pero cuando se desvían nuestra gente y más creo yo por ignorancia y 

8 otros por vagancia empiezan a reproducir un montón de vicios organizacionales 

9 como el individualismo, el abuso, el apropiarse de algo que no es de ellos, figurar, 

1 O en fin muchas cosas, eso no va con el desarrollo comunal, eso es un error porque 

11 hay que investigar, sino hay investigación, identificando las causas efectivamente 

12 de las necesidades, de la pobreza, va hacer difícil que se dé un desarrollo, entonces 

13 queda en ese sentido nada más para terminar que me quedan unos minutos, entre 

14 las obras, básicamente según don Sahid hasta agosto de este año se han hecho 

15 61 obras, eso es lo que se ha hecho, hay mucho atraso en este campo, en obras 

16 pendientes a diciembre del año anterior hay pendientes 19 obras que hace más o 

17 menos un total de 372 millones, entre ellos esta los dineros Dios mediante para 

18 comprar el terreno para el centro de diurno, las obras para este año que lo presentó 

19 doña Priscilla, son 27 obras que esperamos que este último trimestre se ejecute, 

20 que hace un total de 193.422.251 y las que presentamos el 10 del pasado mes de 

21 julio son 30 obras por un total de 199.224.919, debo señalar producto de este 

22 trabajo se presentaron 43 obras y tan solo alcanzo la plata, eso lo asigna la 

23 Municipalidad, quedaron 13 obras por fuera, no alcanzo el presupuesto, entonces 

24 en ese sentido aunque hay una diferencia en la asignación de 193 del año pasado 

25 a 199, entonces ahí les dejo la inquietud, no hemos querido traer y mostrar fotos de 

26 la obras porque sería injusto porque son muchísimas, si decirle que hay algunas 

27 pegas serias como la acera que se hizo hacia Sabanilla para mí fue una embarcada 

28 que nos metimos como Concejo por falta de apoyo de ingeniería porque al final no 

29 se concluyó, se supone que ellos son los especialistas y deben asesoramos, por 

30 un lado, por otro se ha hecho varias murallas casi de piedra, algunas se han 
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1 quedado un poco ahí rezagadas, hay algunos problemas, entonces en su gran 

2 mayoría hay que agradecer a la señora Vicealcaldesa que está siempre visitando 

3 las obras, los ingenieros, al implementarse SICOP maravilloso pero fue un atraso 

4 terrible, y se incrementó los costos de las obras por muchas razones, de cargas 

5 sociales sobre todo, y eso nos ha afectado enormemente, entonces así estamos y 

6 esperamos cada vez más hacer que ese desarrollo comunal sea una realidad para 

7 

8 

nuestro distrito, muchas gracias.----------------

ARTÍCULO VII-------------------------, 
______________ , ____ _ 

9 PARTICIPACIÓN DE LOS VECINOS DEL DISTRITO DE MATA DE PLÁTANO 

10 POR 45 MINUTOS.--------------------

11 El Presidente del Concejo Municipal dice, vamos a continuar, muchas gracias 

12 al compañero don David a cargo y también a los del Concejo de Distrito que nos 

13 acompañan, ahora iniciamos la parte de participación del público, cuentan con 45 

14 minutos, aquí tengo doce personas que van a participar, yo no sé si las personas 

15 que acaban de ingresar alguna quedó sin recibir el papel o quieren participar, no, 

16 si, por favor le colaboran a él gracias, vamos a iniciar este tiempo, cuentan con tres 

17 minutos y medio cada uno en vista de que son trece personas, vamos a iniciar Luz 

18 Marina Zúñiga, si le pueden colaborar con un micrófono, aquí tengo uno extra, ah 

19 bueno ahí está.-------------------------

20 La señora Luz Marina Zúñiga Garro indica, buenas noches gracias a todos, 

21 básicamente mi comentario es yo creo que ya los señores del Concejo lo conocen 

22 porque si he enviado bastantes escritos al respecto, a cerca de la constante 

23 congestión vial que tenemos aquí al puro frente, creo que de toda la comunidad es 

24 conocido, cuantos de nosotros nos hemos visto atascados aquí afuera, no sé 

25 cuántos de ustedes han visto esas presas increíbles que se hacen acá, pues 

26 señores desde el dos mil quince existe una moción aprobada para que se solucione 

27 este problema, y la moción indica que debe expropiarse, hay una propiedad que 

28 debe expropiarse para solucionar este problema de congestión, que viene desde 

29 Salitrillos, que la idea es que se haga una pequeña isla en ese espacio y que los 

30 carros que vienen de Salitrillo directamente doblen hacia la derecha, eso nos 
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1 evitaría toda esa congestión que hay aquí todos los días accidentes, pegas, me 

2 gustaría que ustedes estuvieran aquí un día al medio día, cinco de la tarde, todo el 

3 tiempo es lo mismo, aquí no ha ocurrido un accidente grave porque Dios es grande, 

4 pero esto se llena de vehículos de una forma increíble y con los niños de la escuela 

5 aquí al frente, entonces yo creo que debería ser un tema de prioridad y ojalá que 

6 esto que esto que está desde el dos mil quince aprobado por un Concejo anterior 

7 probablemente, pues sean ustedes tan amable de darle seguimiento y que ojalá 

8 podamos avanzar en esto y que al menos nos ayuden a dejar bastante adelantado 

9 este punto, les agradecería yo tengo toda la documentación que requieran y estoy 

1 O a la orden y ahí quedan mis números de teléfono muchas gracias.------

11 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias doña Luz, 

12 continuamos con don Erick Madrigal.-----------------

13 El señor Erick Madrigal Vargas manifiesta, muy buenas noches bendiciones 

14 a todos, más que todo mi intervención es a nombre de todos mis muchachos de la 

15 Banda Independiente del Carmen, agradecer a este concejo distrito todo el apoyo 

16 que nos ha dado, que nos dio al Concejo de Distrito, al Concejo Municipal, creo que 

17 mis palabras son más que todo de agradecimiento en este caso también a la 

18 Asociación de Desarrollo y hay personas que se pueden quedar por fuera, les pido 

19 de una vez disculpas si no los nombro, pero don Gustavo Brade, Carlos, la 

20 Comisión de Cultura, de parte de mis muchachos de verdad nos sentimos 

21 sumamente agradecidos, pudimos avanzar bastante en lo cultural, en lo artístico y 

22 decirles que bueno mi banda se está preparando para ir a Panamá nuevamente, 

23 estamos haciendo ahorita en estos momentos los tengo trabajando arriba, para esto 

24 es un pequeño anuncio, los tengo trabajando arriba porque el domingo va a haber 

25 una venta de garaje, que todos los mismos de la banda colaboramos para recaudar 

26 fondos para el tema de Panamá y también tenemos próximamente un baile en el 

27 Bar Agnus, que muy amablemente la señora Rosa Cubero nos facilitó el lugar para 

28 ver si recaudamos fondos también para el mismo tema de ir a representar este 

29 bello Distrito y este bello Cantón, y nuestro nuevo uniforme que don Carlos tuvo la 

30 oportunidad de vernos, el catorce, perdón el quince y el diecisiete, lo hicimos todo 
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1 pensando en nuestra comunidad y en el cantón, el uniforme lleva la Iglesia del 

2 Carmen, la mata de plátano, lleva el escudo, lleva la historia de cómo se formó el 

3 cantón en la espalda y creo que eso nos ayuda a ser agradecidos, como integrantes 

4 como parte de la comunidad, y créame que esta comunidad la amamos mucho de 

5 verdad mi persona tiene un gran cariño por esta comunidad por el gran cantón, y a 

6 mí no se me olvida las caritas de los que siempre nos han ayudado y de verdad así 

7 sea poco la ayuda es mucha es agradecida yo puedo mencionar muchos como les 

8 digo otros me pueden quedar por fuera pero Don William que por ahí lo vi, don Coti 

9 que también por ahí nuestros años cuando iniciamos pues ahí también estuvo, o 

1 O sea mucha gente de verdad es que cuesta mencionarlos, pero mi agradecimiento 

11 va para este Concejo Municipal de verdad porque sentimos de verdad que nos 

12 extendieron la mano, y siempre nos han tomado en cuenta en varias actividades y 

13 a nombre de todos mis muchachos, a nombre de mi esposa, de mi persona les 

14 deseo todas las bendiciones yo sé que no creo que van de salida en este año y 

15 entonces no quería que se fueran sin agradecerles de verdad de parte de ciento 

16 noventa y seis integrantes músicos más el resto somos una delegación como de 

17 doscientos, entonces esos doscientos créanme que los llevan en el corazón no los 

18 vamos a olvidar y estamos muy muy agradecidos con todos ustedes así que 

19 muchas gracias que Dios me los bendiga y gracias por el espacio buenas noches. 

20 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, muchas gracias don Erick 

21 continuamos con Mary Castro.-------------------

22 La señora Mary Castro Malina dice, gracias, buenas noches señores de la mesa 

23 principal, señora Alcaldesa, Vicealcaldesa, señor Presidente Municipal, señores del 

24 Concejo Municipal, Concejo de Distrito y a todos los vecinos y vecinas que se 

25 encuentran acá, muchísimas gracias por el espacio, bueno yo primeramente quiero 

26 agradecer a la Municipalidad de Goicoechea a este Gobierno, porque la comunidad 

27 a la que yo represento ahorita que es Vista del Valle, Jaboncillal el sector de 

28 Jaboncillal su capital Vista del Valle, se ha transformado, yo ahora que conversaba 

29 con don Carlos, yo le decía don Carlos Murillo que se dé la vuelta y me dice que él 

30 ya vio que la comunidad está diferente, gracias a Dios después de décadas, de 
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1 chinear un proyecto de cargarlo, en el dos mil veinte que lo presenté a la alcaldía y 

2 después al Concejo de Distrito se le dio el visto bueno y hoy tenemos una 

3 comunidad diferente una comunidad que goza de un lugar, un parque recreativo 

4 familiar, donde desde el más chiquito al más grande tiene un espacio y aún estamos 

5 en ese proceso, y aun las mascotas, gracias de verdad por todo el apoyo, lástima 

6 que no está la doctora Priscilla porque gracias a ella también ella entendió la 

7 necesidad la comunidad y nos apoyó mucho, lástima que en este Concejo este año 

8 no nos asignó presupuesto para la ampliación del salón, yo quiero pedirle a la 

9 Alcaldía y al Concejo Municipal que analicen el proyecto de nosotros que va en 

1 O avanzada, hoy día tenemos treinta y un familias siendo beneficiadas gracias al 

11 apoyo de ustedes, pero nos estancamos, aquí está el proyecto y donde yo redacto 

12 un documento y solicito que de ser necesario y someter a selección entre los dos 

13 proyectos que presentamos por favor que nos aprobaran para el salón comunal, el 

14 salón comunal es muy chiquitito y no cabe la gente cuando hacemos actividades, 

15 a veces se nos han quedado los adultos mayores en la acera y así seguimos porque 

16 nada nos va a atrasar, pero lamentablemente bueno yo sé que se le asignó al cierre 

17 perimetral de la cancha que está al aire libre, pero hacía la observación en la nota, 

18 que ese proyecto podía esperar, de hecho conversaba yo con don David antes de 

19 que se recibieran los proyectos y él me decía algo muy cierto que del mismo salón 

20 ya ampliado podía salir de las actividades para poder cerrar la cancha, esa es la 

21 idea pero fue a la inversa, nos dieron para la cancha que les agradecemos, pero en 

22 realidad el salón es una necesidad muy grande, tenemos la escuela de Orcas ahí, 

23 ahí tenemos el comité, el grupo de adultos mayores, ahí tenemos toda actividad en 

24 un saloncito donde ya con cuarenta personas se nos llena, y eso bien hacinados 

25 ahí, tenemos un comité de bien social que hace muchos años trabajó pero solo 

26 ayudaba a la gente con alimentos en caso de necesidad, de ese comité de bien 

27 social han salido cuatro secciones, la sección de escuela de capacitación y 

28 manualidades, esa escuela está creciendo es la que está capacitando gente 

29 dándole herramientas al pueblo dándole a las personas los medios, disculpen que 

30 les tengo la espalda.----------------------
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1 El Presidente del Concejo Municipal dice, doña Mary le quedan diez segundos. 

2 La señora Mary Castro Molina continua, ok lo que quiero solicitar en esos diez 

3 segundos por favor señores es el apoyo para que si sale un presupuesto 

4 extraordinario nos tomen en cuenta el salón aunque sea correr las paredes, pero 

5 es una necesidad muchas gracias de verdad por todo lo que nos han dado por todo 

6 lo que han hecho, por la motivación que han provocado en el pueblo de verdad 

7 muchas gracias a todos buenas noches.----------------

8 El Presidente del Concejo Municipal expresa, muchas gracias doña Mary a 

9 continuación Osear Castillo. --------------------

1 O El señor Osear Castillo Herrera comenta, buenas noches, hace cuarenta años 

11 y el plan Regulador de este cantón en esos cuarenta años no ha cambiado, y 

12 Jaboncillal y todo el cantón de Mata de Plátano, se ha transformado enormemente, 

13 ahora la señora planteaba uno de los problemas que hay aquí con las presas y 

14 etcétera, y podríamos hacer esto toda la noche, pero tengo una pregunta específica 

15 para la cual me gustaría tener una respuesta hoy, que va a pasar con el plan 

16 regulador, para cuándo estará el nuevo plan regulador, esa es la pregunta. ---

17 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, nada más para indicarle que 

18 ahorita es la recepción de preguntas, hoy mismo se le va a responder la pregunta 

19 en los próximos diez minutos que yo creo que don David se lo puede ampliar y 

20 también algunos regidores pueden ampliárselo, hoy va a tener la respuesta perdón, 

21 entonces ya casi si espera que terminen las demás intervenciones.------

22 El señor Osear Castillo Herrera continua, por supuesto, porque hace cuatro 

23 años me dijeron que faltaba un mes, gracias. --------------

24 El Presidente del Concejo Municipal dice, entiendo, muchas gracias don 

25 Carlos, Don Osear perdón, don Hernán Prado. -------------

26 El señor Hernán Prado Zúñiga dice, muy buenas noches mesa principal, 

27 público presente y personas que nos escuchan por las redes sociales, vamos a voy 

28 a presentar un tema acá, que es un proyecto inconcluso, y ahora hablaban de los 

29 proyectos inconclusos, la asociación de desarrollo integral en el dos mil veintiuno 

30 recibió una donación de una hectárea de terreno aquí colindando con el 

13 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria Nº22-2023, jueves 21 de setiembre del 2023. 
33490 

1 polideportivo y se solicitó al Concejo de Distrito una partida para un cuneteado y un 

2 cabezal de alcantarilla, para recolectar todas las aguas de las alcantarillas que 

3 entran al lote y desemboquen en ese cabezal y tomen ahí el cuneteado, esa 

4 alcantarilla de acuerdo a las especificaciones técnicas que ahí estaban, estaba el 

5 cabezal y estaba todo el cuneteado hasta llegar al río Purral quedó inconcluso, o 

6 sea no se construyó la alcantarilla, el cabezal de alcantarilla, y faltaron como 

7 cincuenta o setenta y cinco metros de cuneteado, cual es el problema de esto, que 

8 a esa propiedad entra mucho entra mucha correntiada de agua y hay mucha 

9 saturación en el terreno entonces se está lavando y está ocasionando serios 

1 O problemas ambientales y a la misma propiedad porque todos esos sedimentos van 

11 al río Purral, nosotros aquí pedimos de parte de la asociación el apoyo, ya nos 

12 hemos reunido con ingeniería con la parte financiera y pues hay voluntad de parte 

13 de ellos pero nosotros necesitamos acciones inmediatas, para que se concluya 

14 esto, si ustedes ven ahí están las cunetas, inician allá arriba, ahí faltan todavía 

15 como esos cincuenta o setenta y cinco metros que les estoy hablando y la cuneta 

16 principal, para evitar, en una inspección que hizo el Concejo de Distrito con 

17 ingeniería determinaron que si el proyecto estaba inconcluso y estaba ocasionando 

18 los deslaves y mucha saturación en el terreno, el señor Alcalde don Rafael trasladó 

19 el informe a ingeniería donde se especifica que había que hacer el colector y traer 

20 la pala para desviar todas las aguas hacia las cunetas, todo eso está pendiente 

21 entonces de parte de la asociación de desarrollo nosotros les pedimos que nos 

22 ayuden con ese proyecto o sea concluirlo, como ustedes saben ahí tenemos 

23 nosotros un anteproyecto de un anfiteatro talvez David ahí la primer no, la primera 

24 para atrás, tenemos un diseño del anfiteatro si lo ven ahí ya que es del conocimiento 

25 de todos ustedes, y el mismo Concejo aprobó dar interés cultural. ------

26 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, don Hernán le quedan quince 

27 segundos.-------------------------

28 Continua el señor Hernán Prado Zúñiga, si, de interés cultural a la orquesta 

29 sinfónica y a la banda independiente y nosotros estamos trabajando fuerte en 

30 proyectos para poder alcanzar los objetivos, entonces por eso es que nosotros 
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1 pedimos la ayuda para concluir este proyecto, tengo otro tema tal vez alguien que 

2 me regale ahí tres minutos, si ok, perdón---------------

3 El Presidente del Concejo Municipal dice, continúe don Hernán, continúe. 

4 Continua el señor Hernán Prado Zúñiga, ok, voy a referirme al tema de la 

5 basura en el distrito y en el cantón de Goicoechea, en sesión del Concejo Municipal 

6 del año pasado la señora Rosa Cubero presentó la queja del basurero a cielo 

7 abierto en el distrito de Mata de Plátano y en el cantón, la asociación de desarrollo 

8 varios miembros de la junta directiva hicimos una inspección donde se detectaron 

9 ciertos puntos, primero en el proceso de recolección de basura quedan muchos 

1 O residuos de basura orgánica, vidrios, plásticos etc., la acera acumula mucho 

11 material de gente que no entiende basura al basurero, los caños permanecen con 

12 una acumulación de basura por varios días y en algunos casos meses, las 

13 alcantarillas aquí pueden ver esa es una alcantarilla que está cerca del río Purral a 

14 diez, veinte metros toda esa basura desfoga ahí al río Purral por Claraval, las 

15 alcantarillas reciben toda basura y lo que hacen es obstruirlas impidiendo que las 

16 aguas fluyan de forma expedita o en su defecto desembocan en la Quebrada de 

17 Patalillo Río Purral produciendo altos niveles de contaminación, las rejillas de las 

18 alcantarillas capturan mucha basura de esta pero al acumularse la correntía toma 

19 la superficie de ruedo afectando esto las vías, tanto cantonales como nacionales, 

20 hay tramos de por donde caño y alcantarillas en mal estado donde se acumulan 

21 aguas llovidas y aguas servidas, lo cual genera malos olores y criaderos de 

22 mosquitos afectando la población vulnerable como niños y adultos mayores, en 

23 algunas ocasiones el horario de recolección no se cumple, y entendemos que 

24 puede ser por mantenimiento de las unidades recolectoras, o por atrasos en 

25 asignaciones presupuestarias en el renglón de mantenimiento, todos los distritos 

26 del cantón somos iguales, razón por la cual merecemos soluciones inmediatas al 

27 problema de la basura, y ahí pueden ver algunas imágenes de basura acumulada, 

28 y vamos a ver, siga David la que sigue, esa es una que está ahí en la.----

29 El Presidente del Concejo Municipal expresa, don Hernán le quedan veinte 

30 segundos.-------------------------
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1 Continua el señor Hernán Prado Zúñiga, en la entrada a la calle de los Monos 

2 y esa basura bueno por cierto hoy pasé y ya habían chapeado la acera y no sé si 

3 fue la municipalidad que recogió esa basura o el propietario, pero ese basurero 

4 tenía más de dos meses de estar ahí, recomendaciones ejercer una mejor 

5 supervisión sobre los procesos de recolección de basura tanto por la dirección de 

6 medio ambiente y departamento de recolección de basura, que impartan charlas, 

7 cursos de educación ambiental, implementar índices de medición a nivel cantonal 

8 y premiar al distrito más limpio ya que se dice que lo que no se mide no se mejora, 

9 instar a los regidores y lo digo porque hay regidores que caminan todos los distritos, 

1 O yo sé que don William es uno que camina todos los distritos para ver la problemática 

11 que existe, entonces aquí lo importante es que identifiquen los problemas, que se 

12 presenten los informes por escrito de los planes de remediación viables.----

13 El Presidente del Concejo Municipal dice, don Hernán.--------

14 El señor Hernán Prado Zúñiga manifiesta, don Alexander Cascante. ---

15 El Presidente del Concejo Municipal dice continúe don Hernán. -----

16 Continua el señor Hernán Prado Zúñiga, que se identifiquen los problemas y 

17 que presenten informes escritos de planes de remediación viables o en su defecto 

18 presentar mociones para que los ciudadanos del cantón conozcan a estos 

19 funcionarios elegidos por el pueblo y valoren si cumplen con los compromisos que 

20 el pueblo espera para el bienestar del cantón, yo el mes pasado hice una consulta 

21 a la Municipalidad y hay regidores que no han presentado una sola moción en tres 

22 años cuatro meses, entonces por eso me refiero a este tema, en casos de 

23 incumplimiento de horarios implementar un plan b de forma inmediata ya que la 

24 basura no se puede dejar a cielo abierto, que es lo que tenemos hoy en día en el 

25 Cantón, coordinar con las fuerzas vivas del distrito a través de las mesas de diálogo 

26 para crear propuestas integrales de solución, implementar centros de acopio y 

27 compostaje con el apoyo de las fuerzas vivas, para su operación establecer 

28 convenios, asignación presupuestaria, asesorías ya que esto reduciría a la 

29 municipalidad los costos en los botaderos de basura, parte de estos fondos se 

30 tomarían para viabilidad de los centros en mención lo cual contribuiría a la 
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1 reactivación económica del cantón, yo aquí si insto a los regidores porque es muy 

2 importante la administración también de debe alimentar de los regidores en cuanto 

3 a todo este montón de necesidades de los distritos para eso han sido nombrados, 

4 o sea es muy importante, la administración a veces pueda ser que no tenga 

5 conocimiento de alguna problemática, pueda ser que el encargado de la 

6 administración sea el director calle y no diga nada y eso es transparente para el 

7 ejecutivo, para el alcalde, entones es muy importante esa retroalimentación porque 

8 realmente la política y la definición de política es muy sencilla, o sea estarnos ahí 

9 para servir a la comunidad, estarnos ahí para distribuir los recursos, los impuestos, 

1 O a las diferentes necesidades del cantón muchas gracias, 

11 El Presidente del Concejo Municipal indica, gracias don Hernán vamos a 

12 continuar con don Noe Leiva, no sé si, si, don Noe en el uso de la palabra.---

13 El señor Noe Leyva Rodríguez expresa, muchas gracias buenas noches, 

14 señora Irene Campos, miembros d las diferentes sindicaturas y regidurías, 

15 compañeros de las fuerzas vivas, y vecinos que nos acompañan, reciban todos muy 

16 cordialmente un saludo en nombre de todas las fuerzas vivas del distrito de Mata 

17 de Plátano, tengo el gusto y el honor de dirigirme a ustedes para expresarles 

18 nuestra inconformidad acerca del daño ambiental progresivo y sistemático que ha 

19 estado sufriendo el distrito de Mata de Plátano, en lo particular quisiera referirme a 

20 el terna que tiene que ver con la propiedad que se está construyendo en las 

21 antiguas torres de telecomunicaciones de Monumental, hay una serie de 

22 cuestionarnientos que se enlistan en el documento que les voy a entregar las cuales 

23 no les voy a leer una por una, pero si quisiera englobarles que tenernos 

24 preocupación y quisiéramos saber y conocer cuál ha sido y por ejemplo el 

25 expediente que otorgó la viabilidad ambiental para este proyecto, cual ha sido el rol 

26 que ha desempeñado SETENA, el departamento de gestión ambiental de la 

27 municipalidad si este proyecto corno tal contempla las variables ambiental que está 

28 incluyendo en el plan regulador vigente, pues bueno la gran preocupación que 

29 tenernos es que corno ya lo mencionaba don David este distrito es muy vulnerable 

30 en términos de agua y también al mismo tiempo pues vean corno es paradójico 
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1 porque también es productor y beneficiario de las diferentes nacientes y ríos que lo 

2 atraviesan y en ese sentido creo que también debería de convertirse en garante y 

3 protector de las nacientes y acuíferos que aquí se tienen y como lo decía también 

4 don David pues parece ser que al departamento de acueductos y alcantarillados 

5 pues no le interesa mucho porque mientras en unas partes no hay disponibilidad 

6 para tomas nuevas de agua, resulta que en ese proyecto se otorgan más de diez, 

7 lo cual parece que no hay congruencia, de ahí pues parece que definitivamente hay 

8 algo mal porque un tiempo hubo sellos de clausurado, al poco tiempo se quitaron 

9 entonces también desconocemos cual ha sido la parte que tuvieron que subsanar 

1 O y como fue, y bueno algo que es muy importante al parecer no sabemos si las 

11 direcciones de ingeniería y de gestión ambiental de la Municipalidad estaban 

12 enterados al parecer con los movimientos de tierra que estas personas han hecho 

13 en este lugar pues se ha obstruido una naciente de agua que estaba en ese lugar, 

14 entonces eso sería muy importante el reglamento, hay reglamentos específicos y 

15 muy claros respecto a la protección de construcción alrededor de ese tipo de 

16 nacientes y pues bueno eso también nos gustaría que fuese aclarado y bueno si 

17 fuese comprobado que se dañó esta naciente pues cual sería el plan remedia! que 

18 tiene la Municipalidad para regresar estas nacientes a su estado natural, entonces 

19 pues muy amablemente y respetuosa les solicitamos que se programe lo más 

20 pronto posible una reunión con los miembros encargados y responsables de este 

21 proyecto con ustedes, con las autoridades responsables de la Municipalidad y con 

22 los representantes de las fuerzas vivas pues a fin de que se pueda subsanar y 

23 tengamos claridad en este proyecto, en el documento pues también verán que 

24 están adjuntas una serie de firmas de las fuerzas vivas precisamente haciendo eco 

25 de lo que les vengo a transmitir, eso sería todo por mi parte muy amables. ---

26 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias don Noe muy 

27 amable, continuamos con Laura Segura. ---------------

28 La señora Laura Segura Cubero dice, gracias, buenas noches listo gracias, 

29 buenas noches yo hoy estoy acá compartiendo con ustedes porque el señor David 

30 Tenorio solicitó mi participación acá el día de hoy, como arquitecta y máster en el 
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1 área de gerontología social, vamos a ver hay una situación que se está viviendo a 

2 nivel mundial, y es el tema del envejecimiento estos son datos importantes y vamos 

3 a ver nuestro país, nuestro cantón, nuestro distrito no son la excepción, el mundo 

4 está envejeciendo muy rápido en comparación a años atrás en otros países, 

5 Latinoamérica se está enfrentando a una situación muy particular y es que en 

6 menos de diez años nuestra población de adultos mayores se va a duplicar en el 

7 caso de Costa Rica propiamente pasamos en un lapso de diez años de una 

8 población de adultos mayores o personas que llegaban a los sesenta y cinco años, 

9 que rondaban el sesenta y cinco por ciento de la población que llegaba a esta edad 

1 O a pasar al dos mil once a llegar a un porcentaje del noventa por ciento, o sea 

11 nuestros adultos mayores están o sea la población está envejeciendo, en el caso 

12 propiamente si nos vamos a datos más específicos de nuestro distrito, por favor 

13 don David, ok en el caso de Mata de Plátano hay una vamos a ver es un caso no 

14 es particular porque es una representación de lo que está sufriendo nuestro país, 

15 pero por ejemplo es una proyección del dos mil once al dos mil veinticinco, entonces 

16 del dos mil once al dos mil veinticinco, el crecimiento demográfico general que sufrió 

17 nuestro distrito fue el catorce por ciento pero el crecimiento de la población de 

18 adultos mayores en este lapso de tiempo creció en un noventa y seis por ciento, 

19 entonces es importante considerar esto porque hay una necesidad clara que tiene 

20 nuestro distrito y es un centro diurno pero eso debería ser un centro diurno de 

21 acuerdo a las necesidades específicas de nuestro distrito es cambiar esa fórmula 

22 que se está impartiendo para resolver una necesidad en un lapso corto de tiempo 

23 sin darnos cuenta en nuestra necesidad en el caso propiamente de Mata de 

24 Plátano, el mayor porcentaje de adultos mayores supera los setenta y cinco años, 

25 pero curiosamente el sesenta y cinco por ciento de nuestra población carece de 

26 discapacidad, son personas adultas mayaras con todas sus capacidades plenas 

27 que no tiene un lugar que se adecue a sus necesidades, la que sigue don David, 

28 es un reto y es una situación sumamente importante la relación que existe en el 

29 crecimiento demográfico o el cambio de nuestra población versus el crecimiento 

30 urbano, que es importante considerar bueno, que la centralización de los servicios 
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1 siempre está en los centros urbanos, que es lo que pasa que en las zonas rurales 

2 siempre va a haber una menor cobertura de esos servicios, entones que es lo que 

3 pasa, si la mancha urbana o si el crecimiento urbano no se hace proporcional a la 

4 población que existe vamos a tener una zona habitacional o un crecimiento 

5 habitacional.--------------------------

6 El Presidente del Concejo Municipal indica, Laura te quedan veinte segundos, 

7 Continua Laura Segura Cubero, ok, de acuerdo, entonces que es lo que les 

8 quiero comentar acá es que vamos a ver la que sigue don David por favor, la que 

9 sigue, propiamente si nos vamos al plan regulador, el plan regulador, en la 

1 O propuesta del plan regulador, la que sigue don David por favor, plantea un 

11 crecimiento de la huella constructiva habitacional cuando el porcentaje de adultos 

12 mayores o el porcentaje de personas en edad productiva decrece con el paso del 

13 tiempo, no contempla el crecimiento de los servicios sociales y existenciales en las 

14 poblaciones vulnerables y carece de un replanteamiento para zonas urbanas 

15 subutilizadas, que es lo que pasa, bueno aquí yo les dejo la pregunta, creen ustedes 

16 que el crecimiento desproporcionado de la mancha urbana es lo que realmente 

17 Mata de Plátano necesita y el cantón de Goicoechea, gracias.--------

18 El Presidente del Concejo Municipal indica, muchas gracias continuamos con 

19 Rosa Cubero.------------------------

20 La señora Rosa Cubero Murillo indica, muy buenas noches a los señores de la 

21 mesa principal, y a todos los vecinos del distrito de Mata de Plátano, el día de hoy 

22 como presidenta de la Asociación Pro Colegio, vengo a presentarles el proyecto 

23 que nuestra asociación está llevando a cabo, fue diseñado por la arquitecta 

24 Gabriela Delgado y los objetivos del proyecto son las recuperación de un espacio 

25 verde sin utilidad en la Rivera del Río Purra!, construcción de áreas deportivas y 

26 espacio de recreación para estudiantes, sus familias, y aquí cuando digo sus 

27 familias pensamos en niños, jóvenes, adultos y adultos mayores, y además 

28 promover espacios que generen aire puro, relajación y mejoren la salud mental y 

29 física de la población este proyecto se llama Bitsú esto en lengua indígena quiere 

30 decir colibrí y es porque el colibrí tiene cierto símbolo incluso representa el seguir 
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1 adelante, el continuar, el no mirar atrás, ok, voy a presentarles la primera imagen 

2 como ustedes pueden ver ahí ese diseño, ese terreno está detrás del Colegio de 

3 Mata de Plátano en este momento está convertido prácticamente en un charral y 

4 para poder llegar a esto hubo que tomar en cuenta todas las condiciones 

5 ambientales, la protección de mantos acuíferos, el proyecto respeta absolutamente 

6 todo eso es cien por ciento sostenible y los materiales que utiliza también en una 

7 buena parte representan esa sostenibilidad, por acá les dejo la imagen del proyecto 

8 es un proyecto sumamente hermoso es un parque urbano yo creo que a nivel del 

9 cantón no sé qué tantos lugares así habrá pero lo más importante David pasa a la 

1 O que sigue, lo más importante es que quiero que vean esta belleza de proyecto, esto 

11 David les mencionó el grupo que estamos trabajando de plan de desarrollo de Mata 

12 de Plátano, este grupo nuestro está enfocado como David les dijo en todo lo que 

13 son temas ambientales pero también en desarrollo sostenible y nuestra enorme 

14 preocupación es el hecho de que si el plan regulador en este momento está 

15 contemplando desarrollos de este tipo y recuperaciones de este tipo en lo que son 

16 las zonas de los ríos y más todavía aun el tema de protección de las zonas que ya 

17 Mata de Plátano tiene, entonces que todavía no están cubiertas por la mancha 

18 urbana, es importante para nosotros como vecinos, que ustedes señores 

19 Regidores, señores miembros del Concejo y señores síndicos también tomen en 

20 cuenta estas situaciones porque esas decisiones que tomemos hoy pueden ser una 

21 enorme afectación ambiental para el futuro.--------------

22 El Presidente del Concejo Municipal indica, doña Rosa le quedan diez 

23 segundos.-------------------------

24 Continua la señora Rosa Cubero Murillo, queremos hacer entonces este 

25 llamado a ustedes como vecinos del distrito con nuestra enorme y gran 

26 preocupación al respecto, yo por acá tengo un documento, pero quisiera ver si me 

27 permiten nada más entregarlo una vez que terminen todas las personas de hablar 

28 y es nada más hacer la entrega oficial al final, muchas gracias. -------

29 

30 
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1 El Presidente del Concejo Municipal indica, doña Rosa si gusta aquí se lo 

2 pueden recibir de una vez o al final como usted guste, al final perfecto, perfecto 

3 gracias continuamos Verónica Segura.----------------

4 La señora Verónica Segura Cubero comenta, buenas noches disculpen 

5 espero estén muy bien a todos los vecinos y señores de las mesas, bueno yo les 

6 voy a hablar un poquito sobre, voy a hacer una introducción sobre indicadores de 

7 protección de las zonas boscosas de nuestro cantón de Goicoechea, la siguiente 

8 por favor don David, bueno yo no me presenté, yo soy ingeniera agrónoma y 

9 entonces voy a ver para comentarles sobre esto, las letras no se ven muy bien pero 

1 O las primeras dos barras del gráfico hablan sobre áreas boscosas que tenemos en 

11 nuestro cantón, o sorpresa o no tan sorpresa son más de mil hectáreas que 

12 tenemos en nuestro cantón dedicadas o que están en bosque, entonces sin contar 

13 zonas productivas hablemos de potreros con árboles, cafetales boscosos, nada de 

14 eso mil hectáreas solo de bosque, tomando como referencia, ahí donde está un 

15 puntito rojo la Escuela José Cubero Muñoz, podemos ver que en dimensiones 

16 nuestro cantón más del cincuenta por ciento está en una capa vegetal alta, densa, 

17 la siguiente por favor don David, si podemos ver el mapa de temperatura de la 

18 superficie, podemos reconocer que justo eso va de la mano con las áreas boscosas, 

19 claro, las partes que tenemos más boscosas son las que son áreas más frescas y 

20 aquellas que tienen más asentamientos urbanos son las que están calientes, la 

21 siguiente por favor don David, acá es un mapa sobre la probabilidad de conectividad 

22 biológica don David si me corre u poquito su hombro ahí está perfecto, ok, todo 

23 Mata de Plátano está de probabilidad de conectividad biológica entre media y muy 

24 alta, y todo el cantón eh perdón disculpen el distrito de Rancho Redondo igual está 

25 más que todo en alta y muy alta, porque les digo estos datos, bueno estos datos 

26 son muy importantes porque vamos a ver, si trazamos una línea recta de aquí al 

27 Braulio Carrillo estamos aproximadamente entre veintiocho y treinta kilómetros, 

28 estamos en cerquísima, que es Braulio Carrillo para ustedes, zonas de riqueza 

29 natural fauna y flora, si trazamos una línea recta al lrazú de esta escuela del techo 

30 de esta escuela al lrazú son quince kilómetros, tenemos muchas áreas y nosotros 
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1 nos estamos convirtiendo las personas que viven cerca de Jaboncillal no me dejan 

2 mentir, nosotros hemos visto quetzales, pumas, perezosos, armadillos es una 

3 riqueza natural increíble y entonces mi pregunta para ustedes ligada a lo que hablo 

4 don David es en el plan regulador la propuesta que se tiene, se está tomando en 

5 cuenta esto o estamos dándole prioridad a nosotros como cantón y principalmente 

6 Mata de Plátano a empezar a construir, queremos cemento, queremos iluminar 

7 nuestras riqueza natural, no olviden que nosotros vamos.---------

8 El Presidente del Concejo Municipal expresa, Verónica te faltan veinte 

9 segundos.---------------------------

1 O Continua la señora Verónica Segura Cubero, para recordarles que nosotros 

11 estamos en Mata de Plátano justo ahí en esa imagen don David, la de la 

12 temperatura, tenemos el clima de Mata de Plátano es riquísimo y yo espero que 

13 cosas como esas no se pierdan, entonces me gustaría hacerles esa consulta, ¿han 

14 tomado en cuenta estos datos?, ¿saben esa información para crear nuestro plan 

15 regulador de una manera más adecuada?, gracias.-----------

16 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, muchas gracias, por último, 

17 don Francisco Castillo.----------------------

18 El señor Francisco Castillo Camacho, señala gracias muy amable, con este 

19 planteamiento que acaba de hacer Verónica yo quería realmente hoy hacer una 

20 recomendación, hacer una observación con tremendo respeto hacia este Concejo, 

21 con muchísimo respeto a este Concejo, hay un planteamiento que conocemos a 

22 través de la historia que se llama cada gran idea cada gran obra en el mundo se ha 

23 transformado en bien haciéndolo en el momento y en el espacio correcto, esa es 

24 una frase que la hemos oído a través de la historia y está comprobada en la historia, 

25 pienso que la Municipalidad, el Concejo tiene ese momento en este momento, cual 

26 es el momento la aprobación del plan regulador, ahorita Verónica nos planteaba 

27 bien, lo que vimos aquí, la cantidad es una biodiversidad cuando hicimos el 

28 proyecto del mapa ahí en la Carmelina ahí tememos tres biólogos que estuvieron 

29 con nosotros y vimos como todo ese planteamiento que ustedes pueden ir a verlo 

30 en la Carmelina ahí se observa ahí está toda la explicación atrae todo un corredor 
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1 biológico completo, porque no el cantón de Goicoechea le da una lección a Costa 

2 Rica y hace el primer plan regulador que contemple realmente el problema 

3 ambiental que hoy es una realidad, señores a mediados del siglo pasado en los 

4 cincuenta se reunían todos los países del mundo para ver el problema ambiental, 

5 inclusive Brasil participaba mucho, en Europa se participaba, de estas reuniones 

6 que se hacía cada dos años, cada cuatro años que eran temas que se planteaban 

7 en el mundo de proteger el ambiente, saben cuál fue lo máximo que lleta los países 

8 a cumplir, no llegó ni al ocho por ciento y esto estoy hablando de los países 

9 desarrollados, Estados Unidos, Europa, Francia e Inglaterra no llegaron ni al ocho 

1 O por ciento, ahí nacieron las películas donde se veía al mundo destruyéndose, donde 

11 se veían bosques que se incendiaban y las ciudades se incendiaban y hoy ya no 

12 son películas son realidades, cierto, estamos viviendo eso, y en Costa Rica lo 

13 estamos viendo eso ahorita en la zona norte nos pasó se cayó una montaña entera 

14 y se la trajo un río, esos eran las películas que veíamos en los sesentas, setentas 

15 y ochentas, pero eran muy lindas películas, ahora ya ni Trump en los Estados 

16 Unidos que era anti ambientalista ya se atreve a decir que no es cierto que nos 

17 estamos dando cuenta que es cierto que todo lo que decía es cierto, entonces yo 

18 planteo así con mucho respeto que el plan regulador de verdad que un plan 

19 regulador es un ordenamiento territorial, pero es ver el futuro de ese ordenamiento, 

20 no es destruir el futuro es verlo, me preocupa muchísimo a mí, y le digo yo he 

21 comentado mucho con colegas míos arquitectos, gentes respetables en este país 

22 en la parte de ordenamiento territorial como don Tomás Martínez por ejemplo, que 

23 es uno de los personas que sabe más sobre esto y que es lo que sucede, que los 

24 planes reguladores deben tener un planteamiento en beneficio del ser humano y el 

25 beneficio del ser humano es la propia naturaleza, yo como arquitecto digo, no es 

26 ponerle cemento no es decir ya una regulación no es decir ya, hagamos 

27 urbanizaciones no, es como sostenemos lo que ahora destruimos ya no lo podemos 

28 volver a hacer.-------------------------

29 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, don Francisco le quedan 

30 quince segundos.------------------------
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1 Continua el señor Francisco Castillo Camacho, con respeto hay una gran 

2 oportunidad para este Concejo de hacer historia en Guadalupe y en Costa Rica, 

3 hagamos un plan, el primer plan regulador realmente que plantee el ambiente y que 

4 le dé a este cantón un futuro ambiental, gracias muy amables. -------

5 El Presidente del Concejo Municipal señala, muchas gracias don Francisco, 

6 al haber finalizado la participación de todos, vamos a continuar con las respuestas 

7 de algunas solicitudes planteadas por los vecinos, indicarles que las que no se 

8 contesten acá pasarán a las diferentes comisiones y a la Administración para que 

9 sea respondida según los números de teléfono y las notificaciones que ustedes 

10 mismos dejaron, don David en el uso de la palabra.-----------

11 ARTÍCULO Vlll-------------------------------------------------------------------------------------------

12 RESPUESTAS A LAS SOLICITUDES PRESENTADAS POR LOS VECINOS DEL 

13 DISTRITO MATA DE PLATANO 10 MINUTOS, MÁS 3 MINUTOS PALABRA A 

14 UNA PERSONA DEL CONCEJO.------------------------------------------------------------------

15 El Síndico Propietario David Tenorio Rojas comenta: no se si al caballero las 

16 cosas que se han comentado le ayuda a entender un poco, don Osear, cuando si, 

17 ok permítame aja, si, si señor, está trabajando.-------------

18 El Presidente del Concejo Municipal señala, perdón don Osear si le da el 

19 tiempo para que él pueda referirse ya después le puede le puede contestar talvez 

20 a usted personalmente.----------------------

21 Continua el Síndico Propietario David Tenorio Rojas, efectivamente la UCR la 

22 que ha asumido como consultora para actualizar el plan regulador, está en proceso 

23 entiendo que ya prácticamente en los próximos meses, van a invitar a toda como 

24 se llama una plaza pública para presentar situaciones digamos de conformidad o 

25 disconformidad, concretamente con recogiendo un poco el sentir de los líderes 

26 comunales que hemos venido trabajando en Mata de Plátano no quisiéramos un 

27 plan regulador con más cemento, con más condominios, porque estamos clarísimos 

28 de que eso es como dijera el mandamás de la ONU es abrir las puertas del infierno, 

29 y usted sabe muy bien que el infierno quema, entonces en esa línea queremos 

30 decirle mi amigo que queremos más que ¿Cuándo? yo creo que el ¿Cómo?, porque 

25 



• Municipalidad de Goicoechea 

Sesión Extraordinaria Nº22-2023, jueves 21 de setiembre del 2023. 
"33502 

1 de lo contrario estaríamos nada más permitiendo como hemos visto clarísimo como 

2 hasta el narcotráfico está metido en los condominios y eso pues imagínese, eso es 

3 pronto.----------------------------

4 El Presidente del Concejo Municipal indica, don Osear, don Osear, le 

5 agradecería que pueda respetar el tema del uso de la palabra a don David y 

6 posteriormente le podemos dar un espacio a usted para que pueda manifestarse, 

7 le pido respeto al compañero nada más ya ahorita vamos a hacer esperamos 

8 evacuar la consulta suya si no posteriormente ira a la comisión de plan regulador 

9 donde le pueden dar una fecha estimada porque depende de muchísimos procesos, 

1 O disculpe don David continúe. 

11 Continua el Síndico Propietario David Tenorio Rojas, no básicamente 

12 entonces el plan regulador es sobre cómo utilizar el suelo, como vamos a utilizar el 

13 suelo y nosotros estamos preocupados en ese cómo, pero ya viene ya está para 

14 publicarse, si señor.-----------------------

15 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, le quedan tres minutos a 

16 discreción para que si lo pueda usar algún compañero que quiera o continuamos 

17 don David, no sé si alguno de los compañeros quiere utilizar, continuamos, 

18 perfecto, vamos a continuar con las palabras de los jefes de fracción hasta por tres 

19 minutos, tengo entendido que Doña Lorena le cedió los minutos a la Fracción de 

20 nada más para que asiente doña Lorena si, que usted le cedió los minutos a la 

21 Fracción del Partido Acción Ciudadana en el uso de la palabra hasta por seis 

22 minutos.---------------------------

23 ARTÍCULO IX __________ , ___________ , ____________ _ ------------------
24 PALABRAS DE LOS JEFES DE FRACCIÓN HASTA POR 3 MINUTOS.--------------

25 El Presidente del Concejo Municipal indica, vamos a continuar palabras con los 

26 Jefes de Fracción hasta por tres minutos tengo entendido que Doña Lorena le cedió 

27 los minutos a la Fracción de nada más para que asienta Doña Lorena si, que usted 

28 le cedió los minutos la Fracción del Partido Acción Ciudadana en el uso de la palabra 

29 hasta por seis minutos.---------------------

30 
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1 La Regidora Suplente Melissa Valdivia Zúñiga, Fracción Partido Acción 

2 Ciudadana expresa, buenas noches a todas las personas Vecinas de Mata de 

3 Plátano, Consejo de Distrito, Concejo Municipal y personas funcionarias queremos 

4 agradecer al Consejo de Distrito por todo el esfuerzo realizado en estos años donde 

5 reconocemos el gran trabajo de coordinación comunal e interseccional que han 

6 realizado. Nuestras palabras de hoy resumen una serie de gestiones que hemos 

7 realizado desde el Concejo Municipal liderado en primer instancia por nuestra 

8 compañera Priscilla Vargas y hoy por nuestro gran compañero David Tenorio, a nivel 

9 cantonal hemos promovido iniciativas como la creación de la oficina de la Persona 

1 O Adulta Mayor, los bailes de oro los terceros domingos dé cada mes, la creación de 

11 la Oficina de Gestión Cultural para dar profesionalización a la cultura en nuestro 

12 cantón, la creación de la nueva Banda Municipal de Marcha de Goicoechea, 

13 articulaciones de actividades preventivas con la Fuerza Pública, actualización de 

14 Reglamentos para modernízalos como el del Comité Cantonal de Deportes y 

15 Recreación que se encuentra en una crisis sin precedentes pero de la cual decimos 

16 con contundencia hay que resolver por el fondo la crisis y anunciamos a la 

17 comunidad que nos opondremos a dar en Administración el Estado Coyella Fonseca 

18 a una Asociación Privada con fines de lucro. Somos proponentes de la declaratoria 

19 de interés cultural de la Banda independiente del Carmen y también el 

20 reconocimiento que damos hoy SINEM de Mata de Plátano esto demuestra nuestro 

21 gran compromiso y convicción por seguir promoviendo espacios culturales y 

22 artísticos, realizamos solicitudes contundentes para la atención del cruce con 

23 Jaboncillal y Vista del Mar así como solicitud de atención cuando se presentaron los 

24 recortes de agua por parte del AyA injustificadamente seguimos importantes, 

25 tenemos importantes seguimientos e informes al caso de la comunidad de Kamir, la 

26 necesidad de construir un Centro para Personas Adultas Mayores en un lugar 

27 adecuado y digno. También reconocemos las deudas que tenemos como resolver el 

28 gran problema de seguridad e infraestructura que cuenta el Polideportivo de Mata de 

29 Plátano, la preservación real del medio ambiente con estrategias de capacitación, 

30 atención y sostenibilidad, así como la digitalización de servicios municipales, nada 
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1 de esto sería posible sin la construcción de consensos entre la Administración 

2 Municipal y el Concejo Municipal y sin las personas líderes del distrito de Mata de 

3 Plátano que realiza un esfuerzo voluntario y esforzado en sus comunidades y que 

4 han tenido la valentía de impulsar un plan de desarrollo integral que sobrepasa las 

5 banderas políticas e intereses ustedes realmente la comunidad de Mata de Plátano 

6 son ejemplos para todas las comunidades cerramos indicando que creemos 

7 profundamente que con el liderazgo de Don David Tenorio y su equipo seguiremos 

8 mejorando este gran distrito de una manera integral, respetuosa y participativa le 

9 cedo la palabra a mi compañero Carlos Calderón.-------------

1 O El Regidor Propietario Carlos Calderón Zúñiga señala, si gracias nada más 

11 para aclarar dos temas importantes el primero es que efectivamente ahorita se 

12 encuentran las observaciones realizadas con el tema de SETENA para poder 

13 finalizar el proceso y posterior vengan las audiencias públicas para la actualización 

14 del Plan Regulador, el Plan Regulador estuvo desde el año 2000 el ultimo y ahora 

15 estamos en este procesos de actualización que efectivamente lleva un tiempo para 

16 acá unos añitos y que esperamos que se pueda resolver entre el año 2023 y 2024 

17 para que podamos resolver todas estas iniciativas, esto tendrá una audiencia pública 

18 donde la comunidad podrá también dar sus observaciones de fondo y entonces eso 

19 me parece importante que se pueda poner sobre la mesa dicho esto quiero 

20 agradecer y reconocer el trabajo de todos los liderazgos de este Distrito que con 

21 claridad han tenido una bandera y es la del distrito para poder construir este plan de 

22 desarrollo integral sin duda alguna tiene una necesidad urgente de unir a las 

23 comunidades y de devolverles a las comunidades los espacios de recreación, los 

24 espacios de organización comunal y seguridad que les permitan verdad poder tomar 

25 las decisiones necesarias para poder mejorar su comunidad entonces agradecer eso 

26 reconocer el trabajo de los compañeros de distrito Don David, María Laura, Marvin, 

27 Don Franklin, Coti entre otros compañeros que han puesto su grano de arena para 

28 poder ejecutar tantísimas obras y sin duda alguna todas las que están pendiente 

29 siguen siendo un reto muy grande para poder enfrentar las necesidades que tiene 

30 este cantón y me parece que el tema de la ejecución sin duda alguna es uno de los 
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1 temas que más quedamos debiendo en este Concejo Municipal y la Administración 

2 para poder ejecutar las obras con los sistemas que están establecidos a nivel de la 

3 Legislación entonces muchas gracias buenas noches. -----------

4 El Presidente del Concejo Municipal señala, gracias a continuación Don William 

5 Rodríguez por el PNG. ---------------------

6 El Regidor William Rodríguez Román, Fracción Partido Nueva Generación 

7 expresa, buenas noches mesa principal, regidores, síndicos, público presente, redes 

8 sociales que nos observan, bueno primero que todo voy a felicitar al es un honor 

9 estar aquí y voy a felicitar al Concejo de Distrito y a los Síndicos por los trabajos que 

1 O hacen, ellos ven las necesidades y hacen los proyectos los llevan a la Administración 

11 para que los ejecuten, también felicitar a las dos orquestas eso es un desarrollo 

12 cultural, a ustedes que los veo muy interesados creo que el Concejo y la 

13 Administración va a tomar soluciones con todos los problemas que traen ustedes, 

14 creo que es una gran necesidad de escucharlos y contar todas las necesidades que 

15 se puedan y por mi parte yo como regidor soy muy observador y yo creo que tenemos 

16 un distrito muy ordenado, muy limpio he observado bueno tenemos un multiuso el 

17 gimnasio hay que mejorarlo, mejorar los baños todo es un rescate para la juventud, 

18 tenemos un buen Ebais, tenemos una gran carretera, ahora vamos hacia arriba 

19 vemos el paso que están arreglando gracias a Dios, comunicación del Carmen y 

20 Vista de Mar que es fundamental hay un embotellamiento, una presa tan grande ahí 

21 en la parte de bajo que gracias a Dios lo están arreglando COSEVI y que no ha 

22 pasado ningún accidente, vamos a la parte de arriba tenemos un medio ambiente 

23 lindísimo, zonas verdes montañosas que eso tenemos que cuidarlo hay mantos 

24 acuíferos, yo siempre creí que ahí se necesita una carrera llegar a la comunicación 

25 con Rancho y con los cantones vecinales Montes de Oca y la Unión porque, porque 

26 primero hay que habiendo buena carretera, tenemos otra carretera para 

27 emergencias, otra carretera para emergencias también tenemos vigilancia que 

28 pueden subir las patrullas porque usted ve a los finqueros que les matan el ganado 

29 eso es una gran perdida y también podemos desarrollar un gran proyecto un 

30 desarrollo turístico para los emprendedores coordinado con los distritos que tienen 
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1 ahí Montes de Oca, el Pizote y Rancho Redondo , el Carmen y Rancho Redondo 

2 seríamos un desarrollo de emprendedores completamente para crear fuentes de 

3 trabajo, nosotros nunca hemos explotado estos dos distritos y podemos mantenerlos 

4 más verdes porque eso es lo que le gusta a la gente a los turistas y podemos crear 

5 fuentes de trabajo, fuentes de trabajo que la gente necesita si hay fuentes de trabajo 

6 hay calidad de vida, progreso y bienestar en el cantón bueno los dejo porque el 

7 espacio es muy corto y muchas gracias y que Dios les de muchas bendiciones. -----

8 El Presidente del Concejo Municipal indica, muchas gracias Don William a 

9 continuación las palabras de Liberación Nacional a cargo de mi persona quiero darles 

1 O las gracias a todos los que nos pudieron acompañar, a los vecinos, a los que nos 

11 están viendo en redes sociales que es muy importante para Liberación Nacional en 

12 el tema tanto de Alcaldía como apoyar las iniciativas tanto que ha tenido la 

13 sindicatura del Concejo de Distrito a cargo de Don David, así como los concejales 

14 hemos intentado brindarles las herramientas aquí dentro de todo las observaciones 

15 que escuche fueron que ustedes tienen las ideas lo único que ocupan es el apoyo 

16 institucional y por parte del Concejo de Distrito son grupos organizados que ya tienen 

17 hacia donde van, un Mata de Plátano mucho más verde por lo que he hecho, por lo 

18 que yo vivo aquí y yo lo siento y si definitivamente hay aire como lo decía la 

19 muchacha los índices ecológicos deberían permanecer y mantenerse que el Plan 

20 Regulador no los afecte para seguir creciendo y ser un pulmón como lo menciono 

21 también Don Francisco que tiene hermoso el parque una iniciativa por parte de él, 

22 amparado por la mayoría de vecinos, también felicitar a Don Erick quien ha hecho 

23 que los que haya un que se entrelacen todos los vecinos, todas las iniciativas y todos 

24 los chicos para que esa banda siga creciendo día con día, felicitar también a la 

25 orquesta SINEM que hoy nos deleitó y a partir de ahora ya son parte de este cuerpo 

26 municipal y que se sientan agradecidos y bendecidos que vamos a seguir por lo 

27 menos este Concejo Municipal y sé que la Alcaldía seguir construyendo para salir 

28 adelante, le quiero dar las gracias también a los que participaron del tema del Plan 

29 Regulador pronto estará SETENA entregando los índices y volverá a hacer la 

30 participación por parte de los vecinos para que todas esas observaciones que ya 
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1 tienen puedan ser tomadas en cuenta en el futuro Plan Regulador que esperemos 

2 que salgo muy pronto decir fechas Don Osear con todo el respeto es un tema 

3 aventurado se pensaba inclusive que iba a salir en el 2022 nadie tuvo en mente el 

4 tema de la pandemia la cual atraso muchísimo, lo cual tuvimos que enfrentarnos a 

5 temas como lo es las video llamadas que no se completaron en todos los distritos yo 

6 creo que Mata de Plátano si fue uno de los primeros pero los demás distritos no, pero 

7 esperamos que esos atrasos sean en pro siempre de mejorar el distrito 

8 posteriormente su audiencia será pasada a la comisión de plan regulador inclusive 

9 no podría decir que no se le podría dar inclusive una audiencia para que atienda y 

1 O vaya siendo parte del proceso, sin más vamos a continuar con las palabras de la 

11 Fracción de la Unidad Social Cristiana. ----------------

12 El Regidor Propietario Carlos Luis Murillo Rodríguez, Fracción Partido Unidad 

13 Social Cristiana expresa, señores de la mesa principal, señores del Concejo 

14 Municipal, señores dirigentes comunales amigos que están aquí hoy que vienen a 

15 esta sesión, estas sesiones se vienen haciendo desde el 2023 en diversas partes del 

16 Distrito y se han venido continuando se habían dejado de lado y se volvieron a 

17 recuperar la idea de estas sesiones son de escuchar a los vecinos, que los vecinos 

18 no es que nos tienen que escuchar a nosotros, nosotros queremos escuchar a los 

19 vecinos y algo que me preocupa a mí también que a mí me toco cuando estuve en 

20 la municipalidad por primera vez como Alcalde me correspondió eso no había un 

21 Plan Regulador, hicimos un Plan Regulador muy rápido y no se le dio el seguimiento 

22 necesario luego para poderlo actualizar, el Plan Regulador debe actualizarse por 

23 supuesto tienen razón de estar preocupados tienen muchísimo tiempo el Plan 

24 Regulador y no se ha concretado hay un proceso que es bastantemente largo, 

25 tedioso pero se debe de apurar porque el Plan Regulador es un instrumento de 

26 desarrollo mientras tanto sucede que las ciudades van creciendo de la forma más 

27 desordenada y después venimos con las consecuencias que tenemos, yo quiero 

28 felicitar a todos estos vecinos que tienen un gran compromiso por lo que han 

29 expresado hoy con el medio ambiente, tenemos que luchar con ese recurso pero 

30 tenemos que hacerlo bien los vecinos y el Gobierno Local juntos por supuesto que 
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1 hoy nosotros queremos escucharlos y ojalá que tengan las respuestas que ustedes 

2 querían y que le podamos dar lo que ustedes quieren, este distrito del cual yo soy 

3 vecino también quiero mucho y es un distrito privilegiado en todo el cantón de 

4 Goicoechea es un distrito de mucho desarrollo, nosotros tenemos que hacer un 

5 trabajo juntos el Concejo Municipal tiene y ha venido trabajando con la administración 

6 que estoy seguro que ha venido demostrando un compromiso al igual que el Concejo 

7 Municipal tenemos que hacerlo juntos y tenemos que trabajar desde el puro principio 

8 se nombró una comisión para el Plan Regulador, se le pidió a Rosendo el de la 

9 Universidad de Costa Rica que trabajara en eso, se ha trabajado con el INVU y con 

1 O muchas instituciones y también con los vecinos porque se tiene que hacer audiencias 

11 públicas y se tiene que trabajar con ellos, así que yo quisiera usar mucha retorica si 

12 no lo más importante es escuchar a los vecinos, el clamor de los vecinos para poder 

13 nosotros seguir trabajando a la par de ustedes desarrollándolo y desarrollando este 

14 distrito y no solo este distrito es todo el cantón que necesita atención, todo el cantón 

15 necesita ese plan de desarrollo, necesita ese instrumento, ese reglamento para 

16 poder crecer y usted lo sabe muy bien Don Oscarque es un instrumento de desarrollo 

17 y ojala que cuando se concluya el Gobierno Local lo haga respetarse en toda la 

18 extensión de su documento y que se dé como tal sobre todo en esta zona Rancho 

19 Redondo que son los distritos que tenemos yo les doy las gracias por ese 

20 compromiso con el medio ambiente a María que estaba hablando también que 

21 estaba tan orgullosa de la comunidad de ella, así que la idea es venir a escucharlos 

22 a ustedes para poder atender las peticiones de ustedes y trabajar con ustedes pero 

23 hacerlo seriamente hacerlo formalmente y también invitar a la Administración 

24 Municipal que ponga atención y que también trabaje con este sentimiento que lo está 

25 haciendo el Concejo, hacer discursos es muy fácil, hacer discursos es muy fácil, 

26 queremos hechos y tenemos que hacerlo, tenemos que trabajar, tenemos un estadio 

27 que lo queremos rescatar por supuesto que lo queremos rescatar, queremos tener 

28 un estadio de lo mejor que tengamos en el cantón pero en estos momentos y como 

29 esta administrado este estadio no está bien, tenemos que hacer algo para que este 

30 estadio se pueda mejorar en ningún momento en este Concejo Municipal ningún 
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1 Regidor quiere entregar ese estadio a ningún extranjero no sé porque andan con 

2 este tema y lo trajeron a colación el estadio es de todos, de todos de todos los 

3 vecinos del cantón de todos los adultos mayores de todos los estudiantes, el estadio 

4 es para el deporte si queremos hacer otra cosa con el estadio entonces hagamos un 

5 centro comercial muchísimas gracias muy amable.------------

6 El Presidente del Concejo Municipal, gracias Irene Campos Alcaldesa en 

7 Ejercicio en el uso de la palabra.-------------------

8 ARTÍCULO XI --------------------------------------------------------------------------------------------

9 PALABRAS DE LA ALCALDÍA MUNICIPAL HASTA POR 5 MINUTOS.--------------

1 O La Alcaldesa Municipal en Ejercicio indica, buenas noches a todas y todos las 

11 personas que se encuentran acá presentes, Concejo Municipal, señora secretarias, 

12 y señores y señoras que nos ven a través de las redes sociales, para mí es un honor 

13 estar el día de hoy aquí y dirigirme a una comunidad tan vibrante y llena de visión de 

14 desarrollo como la encontremos en este hermoso distrito del querido cantón de 

15 Goicoechea, Mata de Plátano es mucho más que un lugar geográfico, es un reflejo 

16 del espíritu trabajador, creativo y solidario que caracteriza a su gente, este distrito 

17 que se caracteriza por su producción agrícola es en este distrito desarrollo 

18 urbanístico y de servicio en el sector oeste, aquí no solo se cultiva la tierra para 

19 obtener productos agrícolas de calidad, sino que también se cultiva el deseo de ser 

20 más y de crecer y construir un futuro mejor para todas y todos aquí la comunidad se 

21 une en asociaciones de desarrollo activas trabajando inalcanzablemente para 

22 mejorar la calidad de vida de cada uno de ustedes, Mata de Plátano se encuentra en 

23 una zona bendecida donde se encuentra el corredor biológico para TOYOPAN y 

24 hemos estado trabajando para poder incluir Mata de Plátano dentro del territorio de 

25 TOYOPAN que esto pertenece a la Junta Directiva del lnder, esto es un proyecto 

26 que hemos estado trabajando con Doña Rosa Cubero y varios vecinos y entonces 

27 darles las gracias porque esto es una iniciativa de Doña Rosa Cubero y lo estamos 

28 trabajado con el despacho de la Vicealcaldía, esto es un distrito verde en esperanza 

29 en todos los sentidos, aquí no solo se cultiva plantas y productos de consumo si no 

30 también se cultiva el compromiso para hacer una desarrollo integral para todas y 
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1 todos, para ustedes como habitantes de Mata de Plátano que orgullo tener dos 

2 bandas dos bandas este que fueron declaradas por este Gobierno Local de interés 

3 cultural, hablamos de la Banda Independiente del Carmen aquí que esta Don Erick 

4 que también saludarlo, felicitarlo por esos logros que tiene a través no solo del cantón 

5 sino también a través del país y fuera del país y también la orquesta sifónica SINEM 

6 porque ellos con su trabajo y su cultura nos demuestran a los otros que si podemos 

7 y que tenemos un cantón muy desarrollado a ellos muchísimas gracias por todo el 

8 espectáculo tan bonito que nos hicieron el día de hoy y departe del despacho de la 

9 Alcaldía y la Vicealcaldía muchísimas gracias por recibirnos en este hermoso distrito, 

1 O buenas noches.-------------------------

11 ARTÍCULO XII------------------- ------------------ --------------

12 PALABRAS DE LA PRESIDENCIA MUNICIPAL HASTA POR 3 MINUTOS.---------

13 El Presidente del Concejo Municipal manifiesta, es un honor para mí volver a 

14 estar después de un año acá con todos ustedes los invito a que se empoderen 

15 únicamente ese es mi mensaje, que se empoderen ustedes ya tienen las ideas saben 

16 para donde van, saben lo que quieren pueden siempre asistir a las comisiones, 

17 pueden exigir a sus representantes, a su sindico, al Concejo Municipal en pleno que 

18 apoyen todas sus iniciativas, pueden ser vigilantes de esos presupuestos que se van 

19 ejecutando poco a poco inclusive enterarse mediante las redes sociales siguiendo 

20 las páginas de la Municipalidad, las sesiones municipales, muchas veces por 

21 diversas razones, por tema de SICOP, por tema de administración, por tema del 

22 Concejo Municipal algunas obras se atrasan y es importante que ustedes sepan y 

23 que estén enterados y no que únicamente aquí en una rendición de cuentas los invito 

24 a estar atentos a todo este proceso municipal, porque no es de nosotros no es de 

25 nosotros que estamos aquí es de todos y cada uno de ustedes para el beneficio de 

26 la comunidad y los grupos a los cuales representan me quiero despedir únicamente 

27 que Don David me indica que hay un refrigerio para todos y cada uno de ustedes en 

28 la cocina que no sé cuál es la cocina, Doña Rosa también que se nos acerque para 

29 poderles entregar el documento, a okay aquí está el refrigerio pero me hablan de un 

30 tamal no creo que este ahí entonces ahí está también el tamal perfecto ahí en el lado 
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1 de la mesa del Concejo de Distrito a bueno ve el tamal está en el comedor ese en un 

2 refrigerio posteriormente pasan al comedor para retirar su merienda y el tamal este, 

3 bueno está bien un minuto para ver si le pueden brindar el uso de la palabra a Doña 

4 Rosa que se va a referir para terminar y al final del tema de Doña Rosa daríamos por 

5 finalizada la sesión municipal. --------------------

6 
Cuestión de orden _____ , _________________ , _________________________________ _ 

7 La señora Rosa Cubero Murillo expresa, muchísimas gracias a la mesa 

8 principal por permitirme nuevamente tomar la palabra quiero en primer lugar 

9 agradecerles por las palabras tan lindas que nos han dicho para el distrito pero 

1 O además de eso esa admiración todo eso que ustedes acaban de emitir y todos esos 

11 conceptos lindos requieren del apoyo y la ayuda de ustedes como Concejo Municipal 

12 y nuestra enorme preocupación en este momento es que el Plan Regulador está 

13 proponiendo un aumento en la cobertura del Distrito de Mata de Plátano y eso es 

14 inminente porque ahí está en el documento esta, nuestra preocupación es que si 

15 esa cobertura aumenta van a aumentar nuestros problemas de viabilidad, van 

16 aumentar nuestros problemas ambientales, van aumentar nuestros problemas de 

17 agua, señores de verdad si ustedes admiran tanto a Mata de Plátano, admiran 

18 nuestro trabajo, admiran lo que hacemos por favor señores echen atrás con este 

19 Plan Regulador porque este Plan Regulador así como esta va atentar contra la parte 

20 ambiental del cantón de Goicoechea no solo Mata de Plátano no solo Rancho 

21 Redondo se van a ver afectados es el cantón de Goicoechea, ustedes lo vieron esas 

22 fotos son satelitales y es una información del año pasado, eso es una información 

23 real, reciente si ustedes en este momento no toman en cuenta eso vamos a perder 

24 el 50% de bosques que tiene el cantón, vamos aumentar temperaturas, vamos a 

25 perder el agua poca que nos queda, el corredor biológico del torres se nos va a ir 

26 con este Plan Regulador así es que por favor si ustedes admiran nuestro plan de 

27 desarrollo, el proyecto que Mata de Plátano quiere hacer, señores necesitamos el 

28 apoyo de ustedes para parar esto y aquí en este documento hay firmas de más de 

29 cien personas del distrito hay otros documentos de este mismo que se están 

30 moviendo en el distrito y se los vamos hacer llegar posteriormente desde hace dos 
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1 años nosotros estamos hablando del tema Plan Regulador y la preocupación que 

2 tenemos por favor si hoy vinieron a escuchar nuestro clamor necesitamos que lo 

3 escuchen y nos apoyen echando atrás todo esto que tiene este documento para el 

4 Plan Regulador muchas gracias. -------------------

5 Al ser el veintiún horas con veintitrés minutos el Presidente del Concejo 

6 Municipal, da por concluida la sesión. -----------------
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Lic. Fernando Chavarría ~~ 
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Presidencia del Concejo Mu~· 
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